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SULAWESI	TENGGARA,	
naik	4,6%	(Rp126.980),	
(Rp2.758.984 jadi 
Rp2.885.964) 

ACEH:	
Naik	1,3%	
(Rp3.413.666 Jadi 
Rp3.460.672)

SUMATERA	UTARA:	
Naik	3,67%	
(Rp2.710.493 jadi 
Rp2.809.915) 

-----------------------------------

SUMATERA	BARAT:	
naik	2,52%	(Rp68.973)	
(Rp2.742.476 jadi 
Rp2.811.449,27)

-----------------------------------

SUMATERA	SELATAN:	
naik	1,55%	(Rp52.629)	
(Rp3.404.177,24 jadi 
Rp3.456.874)

LAMPUNG:	
naik	3,16%	(Rp83.213,41),	
(Rp2.633.284,59 
jadi Rp2.716.497) 

---------------------------------------

KEPULAUAN	RIAU:	
naik	3,76	persen	
(Rp3.279.194 jadi 
Rp3.402.492) 

---------------------------------------

RIAU:	
naik	3,2	%	(Rp102.963),	
(Rp3.191.662 jadi 
Rp3.294.625) 

JAMBI:	
naik	3,2	%	(Rp90.000),	
(Rp2.943.033 
jadi Rp3.037.121)	

---------------------------------------

BENGKULU:	
naik	(Rp	88.799)			
(Rp2.418.280 jadi 
Rp2.507.079,24)	

---------------------------------------

BANGKA	BELITUNG:	
naik	4,04%	(Rp141.521)	
(Rp 3.498.479 jadi 
Rp3.640.000) 

DKI	Jakarta:	
naik	3,38%	(Rp165.583),	
(Rp4.901.798 jadi 
Rp5.067.381) 

---------------------------------------

BANTEN:	
naik	(Rp	66.532)
Rp 2.661.280,11 
jadi Rp2.727.812,11 

---------------------------------------

JAWA	BARAT:	
naik	3,57%	(Rp70.824),	
(Rp1.986.670 jadi 
Rp2.057.495) 

DI.	YOGYAKARTA:	
naik	7,27	%	(Rp144.115,22)
Rp1.981.782,39 jadi 
Rp2.125.897,61

---------------------------------------

JAWA	TENGAH:	
naik	4,02%
(Rp1.958.169,69 
jadi Rp2.036.947)	

---------------------------------------

JAWA	TIMUR:	
naik	6,13%	(Rp125.000)	
(Rp2.040.244,30 jadi 
Rp2.165.244,30) 

BALI:	
naik	3,8%	(Rp100.000)	
(Rp2.713.672 jadi 
Rp2.813.672) 

---------------------------------------

NUSA	TENGGARA	TIMUR:	
naik	2,96%	
(Rp2.123.994 jadi 
Rp2.186.826)

---------------------------------------

NUSA	TENGGARA	BARAT:	
naik	3,06%	(Rp72.660)	
(Rp2.371.407 jadi 
Rp2.444.067) 

GORONTALO:	
naik	1,19%	
(Rp2.989.350 jadi 
Rp3.025.100)

---------------------------------------

SULAWESI	BARAT:	
naik	1,5%	(Rp43.163,00),	
(Rp2.871.795 jadi 
Rp2.914.958)

---------------------------------------

	Sulawesi	Selatan:	
naik	1,45%(Rp49.153)
(Rp3.385.145 jadi 
Rp3.434.298) 

----------------------------------- ---------------------------------------

SULAWESI	TENGAH:	
naik	5,28%	(Rp137.152)
(Rp2.599.546 jadi 
Rp2.736.698)

---------------------------------------

SULAWESI	UTARA:	
naik	1,67%	Rp	57.920),	
(Rp3.485.000 jadi 
Rp3.545.000) 

---------------------------------------

MALUKU	UTARA:	
naik	7,50%	(Rp221.6446,57)	
(Rp2.976.270 jadi 
Rp.3.200.000) 

---------------------------------------

KALIMANTAN	BARAT:	
naik	3,6	persen	
(Rp2.608.601,75 
jadi Rp 2.702.616)	

---------------------------------------

KALIMANTAN	TIMUR:	
Rp3.360.858	

---------------------------------------

KALIMANTAN	SELATAN:	
RP3.282.812,21	

---------------------------------------

PAPUA	BARAT:	
Rp3.393.000	

---------------------------------------
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SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

aduh	penetapan	Upah	Minimum	Provinsi	(UMP)	bak	polemik	klasik,	karena	tiap	tahun	terjadi	secara	rutin	dan	berulang.	Saat	buruh	

Gbahagia	karena	kenaikan	sesuai	harapan,	pengusaha	berduka.	Biaya	operasional	berpotensi	bengkak,	sehingga	bakal	memicu	harga	jual	

jadi	mahal.	Buntutnya,	barang/jasa	akan		sulit	laku	di	pasaran.	Di	sisi	lain,	bila	pebisnis	puas	mayoritas	buruh	akan	'ngegas'.	Seperti	saat	

penepatan	UMP,	Selasa	(21/11/2023),	tenaga	kerja	mengancam	melakukan	mogok	massal.	Diketahui,	buruh	berharap	tahun	depan	upah	mereka	

minimal	naik	15%.	Kenyataan	berkata	 lain.	Maluku	Utara	yang	menjadi	provinsi	dengan	persentase	kenaikan	UMP	 tertinggi	di	2024,	hanya	

mengerek	upah	buruh	sebesar	7,5%.	Sementara	di	tempat	kedua	dan	ketiga	diduduki	DI	Yogyakarta	dan	Jawa	Timur	dengan	persentase	kenaikan	

masing-masing	7,27%	dan	6,13%.	Dari	sisi	nominal,	DKI	Jakarta	tetap	tinggi	dari	Rp4.901.798	jadi	Rp5.067.381.

(Baca	Hal	11)
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Salurkan	Beras	Murah
Untuk mengintervensi harga 

beras, Perum Bulog ditugaskan oleh 
pemerintah menyalurkan beras secara 
murah atau operasi pasar. Hal itu 
dilakukan dengan menyalurkan beras 
Stabilisasi Pasokan Harga Pasar 
(SPHP) ke  r i te l  modern,  pasar 
tradisional hingga ke pasar murah 
daerah-daerah.

Selain operasi pasar, Perum Bulog 
juga ditugaskan sejak awal tahun 
melakukan penyaluran bantuan 
pangan beras kepada 21,3 juta 
keluarga penerima manfaat (KPM). 
Bantuan pangan ini disalurkan kepada 
m a s ya ra k a t  m i s k i n  a g a r  t i d a k 
terdampak dengan tingginya harga 
beras.

" A d a  p r o g r a m - p r o g r a m 
peningkatan SPHP ya, mungkin nanti 
kita upayakan terus, termasuk juga 
bantuan pangan, plus nanti sudah ada 
mulai secara sporadis panen-panen di 
beberapa wilayah. Itu saya kira 
sendirinya akan turun (harga beras)," 
jelas Buwas.

Setiap bulannya 21,3 juta KPM itu 
akan menerima 10 kg beras. Program 
ini telah berlangsung pada awal tahun, 
k e m u d i a n  S e p t e m b e r  h i n g g a 
November. Kemudian pemerintah 
m e m p e r p a n j a n g  l a g i  s a m p a i 
Desember 2023 hingga Juni 2024.

Penyaluran bantuan pangan 
sendiri untuk 3 bulan, Bulog menyalur- 
kan 640.000 ton per 3 bulannya. 
Kemudian untuk operasi pasar melalui 
SPHP yang disalurkan sebanyak 
120.000 sampai 150.000 ton.

Terpisah, Koordinator Koalisi 
Rakyat untuk Kedaulatan Pangan 
(KRKP) Said Abdullah mengatakan 
ada peluang harga beras dan harga 
cabai ini bisa menurun. Terutama 
ketika produksi  keduanya bisa 
membanjiri pasaran.Di sisi lain, ada 
tantangan dalam pemenuhan stok 

JAKARTA-Fenomena El Nino telah 
memicu berbagai  dampak pada 
ketersediaan dan harga pangan global 
di antaranya beras. Terbaru, harga 
beras jenis medium kini rata-rata 
nas ional  masih  Rp 13 .000 per 
kilogram (kg) dan premium Rp 
15.000/kg. 

Bulog mengungkapkan tingginya 
harga beras sampai saat ini karena 
tidak sinkronnya antara pasokan dan 
kebutuhan. Saat ini, produksi beras 
p e t a n i  I n d o n e s i a  m e n g a l a m i 
penurunan, sehingga stok dalam 
n e g e r i  u n t u k  m a sya ra ka t  j u ga 
terbatas.Sementara, soal harga yang 
m a h a l  B a d a n  Pa n ga n  N a s i o n a l 
( B a p a n a s )  m e n e g a s k a n  y a n g 
terpenting ketersediaannya ada.

"Semua hari ini bekerja sama 
menyiapkan pangan nasional. Nomor 
satu ada dulu, harga nomor dua. 
Daripada harganya murah,  tapi 
stoknya enggak ada. Sekarang nomor 
satu availability, setelah itu bicara 
price," ujar Kepala Bapanas Arief 
Prasetyo Adi  usai peluncuran mobil 
laboratorium keliling pengawasan 
keamanan pangan di Bogor, dikutip 
Selasa (21/11/2023).

Arief menerangkan, penguatan 
stok pangan nasional sebagai salah 
satu upaya untuk menjaga stabilitas 
pangan selama pesta demokrasi. 
Sejauh ini, kata Arif, stok pangan 
nasional cukup sampai Pemilu 2024.

"Ketersediaan ini kita jaga betul-
betul. Kita pengen pesta demokrasi 
riang gembira. Jangan ada orang lapar, 
jangan ada orang sakit, jangan ada 
orang mengonsumsi pangan yang 
tidak aman," terangnya.

Sebelumnya Direktur Utama 
P e r u m  B u l o g ,  B u d i  W a s e s o 
mengatakan, "Kenapa sekarang masih 
t inggi?  Karena memang antara 
kebutuhan dan suplainya masih 
terbatas, jadi harganya masih relatif 
tinggi," kata pria yang akrab disapa 
Buwas itu.

Menurunnya produksi padi di 
Indonesia disebabkan oleh masalah 
iklim yakni panas ekstrem atau El 
Nino. Jadi, produksi yang dihasilkan 
petani terbatas untuk ke pasaran 
makanya membuat harga melonjak.

"Kondisi alam ini kan nggak 
mungkin bisa kita lakukan rekayasa 
atau perlawanan. Nah ini memang di 
beberapa wilayah produksinya 
memang belum sesuai harapan, 
k a r e n a  c u a c a .  T e t a p i  k a l a u 
kementerian  sudah berupaya ," 
terangnya.

Meski begitu, saat ini harga beras 
telah berangsur turun dari puncaknya. 
Buwas mengungkap harga beras saat 
i n i  s u d a h  t u r u n  d i  a n g k a  R p 
1 3 . 0 0 0 / kg - R p  1 4 . 0 0 0 / kg ,  d a r i 

sebelumnya sampai Rp 16.000/kg 
sampai Rp 20.000/kg.

Sebenarnya harga saat ini masih di 
atas harga eceran tertinggi (HET) 
beras yang diatur pemerintah untuk 
medium Rp 10.900 dan premium Rp 
13.900/kg.

"Walaupun itu relatif masih tinggi. 
Nah ini terus kita lakukan upaya-upaya 
itu intervensi melalui SPHP. Kemarin 
juga kita sudah evaluasi tiap minggu 
kita evaluasi bagaimana penyaluran 
S P H P,  k e n d a l a - k e n d a l a n y a , 
masalahnya,  terus kita  sikapi ," 
jelasnya.

Sebagai informasi, berdasarkan 
data Panel Harga Pangan, harga Gabah 
Kering Panen (GKP) di tingkat petani 
saat  ini  memang di  atas Harga 
Pembelian Pemerintah (HPP) Rp 
6.410/kg. Gabah Kering Panen (GKP) 
di tingkat penggilingan kini Rp 
6.960/kg, Gabah Kering Giling (GKG) 
di penggilingan kini sudah mencapai 
Rp 7.600/kg.

Harga saat ini tentu jauh di atas 
HPP yang ditentukan pemerintah GKP 
di tingkat petani Rp 5.000/kg, GKP di 
tingkat penggilingan Rp 5.100/kg, GKG 
di penggilingan Rp 6.200/kg.

Harga beras medium di tingkat 
penggilingan saja sudah di atas harga 
eceran tertinggi (HET) Rp 10.900/kg, 
kini di angka Rp 12.260/kg. Kemudian 
beras premium di penggilingan Rp 
13.640/kg.

Hal ini tentu akan mengerek harga 
beras di pasaran juga. Harga beras 
medium saat ini secara rata-rata 
nasional Rp 13.080/kg dan premium 
Rp 15.000/kg.

Sementara, melansir laman Indeks 
Pasar Agrikultur Bloomberg, Selasa 
(21/11/2023) harga beras mentah 
global kini berada di USD 17,36 per 
100 pon, turun 0,23 persen. Sementara 
menurut Nasdaq, harga beras mentah 
dipatok USD 17,395.

beras. Pads konteks produksi lokal, 
dihadapkan dengan waktu tanam yang 
mundur.

"Untuk produksi dalam negeri, 
dengan El Nino ini Musim tanam 
mengalami kemunduran. Artinya 
pemenuhan ketersediaan dri dalam 
akan kecil walaupun sebagian wilayah 
bisa produksi," ungkapnya.

Sementara itu, untuk melakukan 
impor pun menemui tantangan. 
Seperti negara-negara penghasil beras 
yang menahan suplainya."Di sisi lain, 
impor ini juga perlu dilakukan dengan 
cermat jangan sampai mengganggu 
pendapatan petani. Saat ini harga 
gabah di tingkat petani cukup tinggi, 
artinya pendapat mereka naik. Jangan 
s a m p a i  i m p o r  m e n y e b a b k a n 
pendapatan mereka terjun bebas," 
pungkas Said Abdullah. (wid,rls, 
ist/dya)

Soal Mahalnya Harga Beras
Bulog Teriak Stok Terbatas, 

Bapanas: Terpenting Ada Dulu

(Ilustrasi)	Harga	beras	tak	kunjung	turun	dengan	jenis	medium	kini	masih	Rp	13.000	per	kilogram	(kg)	
rata-rata	nasional	dan	premium	Rp	15.000/kg.(dok)

Provinsi dengan 
Harga Beras Termahal
(Per 21/11/2023)
Kalimantan Timur

Papua Barat

DKI Jakarta

Maluku

Kalimantan Barat

Maluku Utara

Kalimantan Utara

Sumatera Barat

Kalimantan Selatan

Kalimantan Tengah

 18.950

17.550

16.300

15.900

15.650

15.400

15.250

15.200

15.150

15.150
Rupiah

Sumber:https://www.bi.go.id/hargapangan
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Berstatus Tersangka, 

Wamenkumham Diusir dari Rapat DPR 

JAKARTA - Kehebohan terjadi saat 
Komisi III menggelar rapat dengan 
j a j a ra n  Ke m e n ku m h a m  te rka i t 
o p t i m a l i s a s i  p e ra n  d a n  f u n g s i 
Kemenkumham menjelang Pemilu 
2024 di Kompleks Parlemen, Senayan, 
Jakarta Pusat, Selasa (21/11/2023). 
Anggota Komisi III DPR Benny K 
Harman menginterupsi rapat dan 
meminta Wakil Menteri Hukum dan 
HAM (Wamenkumham) Edward Omar 
Sharif Hiariej keluar dari ruangan. 
Alasannya, karena Eddy Hiariej--
b e g i t u  s a p a a n n y a - -  b e r s t a t u s 
tersangka. 

Mulanya, Wakil Ketua Komisi III 
DPR Habiburokhman mempersilakan 
Menkumham Yasonna Laoly untuk 
memaparkan data. Begitu Yasonna 
h e n d a k  b e r b i c a r a ,  B e n ny  p u n 
menginterupsi .  “Sebentar,  Pak. 
I n t e r u p s i ,  s i l a k a n , ”  k a t a 
Habiburokhman. 

Kepada para peserta rapat, Benny 
mempertegas status Eddy Hiariej 
sebagai tersangka. “Di hadapan kita 
ini, selain Pak Menkumham, ada 
Wamenkumham, apa ada yang tidak 
tahu status beliau ini?” kata Benny. 
“Yang oleh semua pihak diketahui 
status beliau ini, Wamenkumham ini 
tersangka, ditetapkan tersangka oleh 
KPK,” ujar anggota DPR dari Partai 
Demokrat itu. 

Benny pun meminta Eddy keluar 
ruangan agar rapat 'tidak cacat'. “Kami 
usulkan supaya yang bersangkutan 
tidak berada di ruangan ini,” kata 
Benny. 

Sementara itu, Habiburokhman 
memutuskan rapat  di lanjutkan 
dengan Eddy tetap berada di ruangan. 
“Sementara persoalan status atau apa 
namanya, rekan-rekan yang hadir, saat 
ini tidak ada relevansinya dengan 
persidangan ini. Jadi kita lanjut,” tutur 
Habiburokhman. 

Diketahui, Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) menetapkan tersangka 
Edward Omar Sharif Hiariej atau Eddy 
Hiariej sebagai tersangka dugaan suap 
dan gratifikasi, 9 November lalu. Selain 
Eddy,  lembaga antirasuah juga 
menetapkan tiga orang lainnya 
sebagai tersangka sehingga total 
tersangka berjumlah empat orang. 
Meski demikian, Eddy belum ditahan 
sehingga ia masih menjalani tugasnya 
sebagai menteri seperti biasa.Usai 
acara RDP, Wamenkumham Eddy 
Hiariej beserta para ajudannya keluar 
lewat pintu darurat.

Menkumham	Sebut	Asas	
Praduga	Tak	Bersalah

Sementara, Menteri Hukum dan 
HAM Yasonna Laoly merespons status 
tersangka Wamenkumham Eddy 
Hiariej di KPK. Yasonna menyebutkan 
pihaknya tetap berpijak pada asas 
praduga tak bersalah.

Yasonna awalnya mengatakan dia 
mendapat laporan dari Eddy. Isi 
laporan itu terkait pernyataan Wakil 
Ketua KPK Johanis Tanak tentang 
kasus dugaan suap dan gratifikasi 
Eddy yang sifatnya meralat.

"Tapi ya saya baru dapat laporan 
dari Pak Wamen tadi katanya ada, 
sudah statement dari Pak Johanis 
Tanak semacam menurut beliau 
semacam koreksi lah," kata Yasonna 
kepada wartawan di Gedung DPR RI, 
S e n a y a n ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(21/11/2023).

Yasonna mengaku tak ada masalah 
soal kasus yang menjerat Eddy. Ia lalu 
menegaskan menghormati proses 
yang berjalan serta asas praduga tak 
bersalah."Jadi, kita silakan saja ini kan 
proses dan kita harus tetap berpijak 
pada asas praduga tak bersalah. Jadi 
ada koreksi, ada ini silakan saja ya 

kan," ungkapnya.
"Kita menghormati proses-proses 

seperti itu pada saat yang sama kita 
juga menghargai asas praduga tak 
bersalah," imbuh Yasonna.

 Yasonna mengklaim, Wakil KPK 
J o h a n i s  T a n a k  m e m b e r i k a n 
pernyataan baru berupa koreksi 
terkait kasus Eddy Hiariej. Yasonna 
mengaku menerima informasi itu dari 
Eddy. “Saya baru dapat laporan dari 
Pak Wamenkumham, tadi katanya 
sudah ada statement dari Pak Johanis 
Tanak. Menurut beliau semacam 
koreksi lah, jadi kita silakan saja,” kata 
Yasonna lagi.

Terkait hal itu, Johanis tanak 
membantah pernah menyatakan ada 
koreksi dalam penanganan kasus 
dugaan korupsi WamenkumhamEddy. 
KPK telah menetapkan Eddy Hiariej 
sebagai tersangka dugaan suap dan 
grat i f ikasi .  “Saya t idak pernah 
mengatakan begitu,” kata Tanak saat 
dihubungi  Kompas.com,  Selasa 
(21/11/2023). 

Tanak mengaku tidak pernah 
m e n j a l i n  k o m u n i k a s i  d e n g a n 
Wamenkumham Eddy Hiariej. Ia juga 
menyatakan tidak mengenal guru 
besar I lmu Hukum Pidana dari 
Universitas Gadjah Mada (UGM) 
t e r s e b u t .  “ S a y a  t i d a k  p e r n a h 
b e r k o m u n i k a s i  d e n g a n 
Wamenkumham dan saya tidak kenal 
beliau,” ujar Tanak. 

Menurut Tanak,  penanganan 
perkara dugaan suap dan gratifikasi 
Wamenkumham tetap berjalan seperti 
biasa dan statusnya masih sebagai 
tersangka. Meski demikian, Tanak 
mengaku belum mengetahui apakah 
K P K  t e l a h  m e n g i r i m k a n  S u ra t 
P e m b e r i t a h u a n  D i m u l a i n y a 
Penyidikan (SPDP) kepada Eddy 
Hiariej dan tiga tersangka lainnya. 

“Terkait dengan penanganan masalah  
Wamenkumham, tidak ada perubahan 
apapun,” ungkap Tanak. 

Diketahui, Perkara dugaan korupsi 
yang menjerat Eddy ini berawal dari 
laporan Indonesia Police Watch (IPW) 
terkait dugaan penerimaan gratifikasi 
Rp 7 miliar pada 14 Maret 2023. Dalam 
laporan itu, Eddy diduga menerima 
gratifikasi Rp 7 miliar dari pengusaha 
berinisial HH yang meminta konsultasi 
hukum kepada guru besar Universitas 
G a d j a h  M a d a  ( U G M )  t e r s e b u t . 
(wid,rls,ist/dya)

Anggota	Komisi	III	DPR	Benny	K	Harman	(kanan)	meminta	Wakil	Menteri	Hukum	dan	HAM	(Wamenkumham)	Edward	Omar	Sharif	Hiariej	keluar	dari	ruangan	
karena	berstatus		tersangka	saat	rapat		di	Kompleks	Parlemen,	Senayan,	Jakarta	Pusat,	Selasa	(21/11/2023).	(ist)

NAMA:	
Edward Omar Sharif Hiariej alias Eddy Hiariej 

Jabatan	saat	ini:	
Wakil Menteri Hukum dan HAM 
(Wamenkumham)

KELAHIRAN	
Ambon, Maluku, 10 April 1973 

PENDIDIKAN:
- Fakultas Hukum Universitas Gadjah Mada 
(UGM) untuk menyabet gelar S1 hingga S3.
------------------------------------------------------------
- Mengajar di UGM di bidang Ilmu Hukum 
Pidana. Adapun kepiawaian Eddy dalam 
mengajar mengantarkannya menjadi salah satu 
profesor termuda di UGM.
------------------------------------------------------------
- Ia dikukuhkan sebagai Guru Besar Ilmu 
Hukum Pidana Fakultas Hukum UGM pada 
tahun 2010 tepat pada usianya yang ke-37.
------------------------------------------------------------
- Eddy turut menduduki posisi strategis di 
perguruan tinggi tersebut, yakni asisten Wakil 
Rektor Bidang Kemahasiswaan UGM (2002-
2007) dan Ketua Program Studi Magister Ilmu 
Hukum UGM (2017-2020)
------------------------------------------------------------
- Eddy kini menjadi tersangka dugaan suap dan 
gratifikasi Rp 7 miliar dari Helmut Hermawan, 
mantan Direktur Utama perusahaan 
pertambangan PT Citra Lampia Mandiri.

HARTA	KEKAYAAN
Harta	berdasarakan		LHKPN	tahun	2021	
Rp20.694.496.446	atau	Rp20,6	miliar

1. Harta berupa tanah dan bangunan senilai	
total	Rp23	miliar,	
------------------------------------------------------------
2. Kendaraan bermotor senilai	total	Rp1,21	
miliar,	
------------------------------------------------------------
3.Kas dan setara kas senilai Rp1,1	miliar.	
------------------------------------------------------------
4.Hutang sebesar Rp5	miliar.
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MAGETAN - Novita Hardini isteri 
bupati Trenggalek yang menjabat 
sebagai Movement Manager Garda 
Tranformasi Usaha Mikro (Transfumi) 
mengaku mendapat perlakuan tidak 
menyenangkan dengan diusir saat 
mengisi acara di Aula SMAN 1 Magetan 
pada Selasa (21/11/2023) pagi.

Ac a ra  b e r t a j u k  Pe ny u l u h a n 
Informasi Kelembagaan UMKM/ 
Fasilitasi NIB Melalui Serangan 
Gabungan Pembinaan (Sergap) itu 
diikuti oleh 400 orang pelaku UMKM 
yang tersebar di wilayah Magetan.

Novita mengaku mendapatkan 
perlakuan yang tidak etis dari dinas 
terkait yang turut hadir dalam acara 
itu, yang ternyata mendapat tekanan 
serius dari salah satu anggota DPRD 
Komisi E Provinsi Jawa Timur.

Dari unggahan di akun Instagram-
nya @novitamochamad,  Novita 
menceritakan bagaimana ia yang 
diundang justru dipaksa harus cepat-
cepat meninggalkan lokasi acara 
tersebut. Karena melihat ada yang 
tidak beres, Ketua TP PKK Kabupaten 
Trenggalek tersebut hanya bisa 
memberikan materi selama 5 menit.

P a d a h a l  m e n u r u t  N o v i t a , 
masyarakat sangat antusias mengikuti 
acara pembagian 1.000 NIB (Nomor 
Induk Berusaha)  di  Kabupaten 
Magetan yang diinisiasi oleh Garda 
Transfumi Jatim tersebut. Ia pun 
menilai ada pihak yang memberikan 
tekanan kepada timnya bahkan OPD 
setempat mengisyaratkan tidak 
menginginkan kedatangannya.

Dalam unggahan tersebut, Novita 

bercerita ia sudah berkecimpung 
dengan Garda Transfumi sejak tahun 
2 0 1 8 ,  j a u h  s e b e l u m  b e r n i a t 
mencalonkan diri sebagai Calon 
Anggota Legislatif DPR RI. "Siapapun 
bisa berkontestasi namun ingat 
persaingannya harus sehat," kata 
Novita dalam unggahan tersebut.

“Saya datang sebagai Ketua Garda 
Tr a n s f u m i  J a w a  T i m u r  u n t u k 
memberikan semangat pada rekan-
rekan Garda Tranfumi di Magetan. 
Kebetulan juga saya diundang, resmi 
sebagai Movement Manajer Jawa 
Timur. Saya memakai atribut Garda 
Transfumi, dan Materi yang saya 
sampaikan ya seputar pendampingan 
UMKM,” kata istri Bupati Trenggalek 
Muhammad Nur Arifin itu, dikutip dari 
beritajatim.

“Saat saya menyampaikan materi, 

saya melihat rekan-rekan tim itu wira-
wiri seperti ada suatu masalah. 
Sampai saya menyampaikan materi 
sekitar lima menit. Saya tanggap dan 
langsung mengakhiri. Disitu saya 
menilai ada sesuatu yang tidak biasa,” 
lanjut Novita.

Saat acara selesai, Novita pun biasa 
meladeni sejumlah peserta yang 
meminta swa foto dan berjabat tangan 
dengan Perempuan berparas Ayu 
tersebut. Namun, mendapat warning 
k e r a s  u n t u k  s e g e r a  p e r g i 
meninggalkan tempat.

“Saya tidak apa apa diusir, tapi 
jangan keluarga saya Garda yang 
b e r t u g a s  d i a n c a m  t i d a k  a k a n 
diberikan ruang untuk berkarya,” 
tegas Novita yang membenarkan 
bahwa ada ancaman berupa whatsapp 
pada salah seorang pegawai dinas 

Isteri Bupati Trenggalek Mengaku Diusir dari Acara

yang bertugas di tempat acara.
Menurutnya, Garda Transfumi 

y a n g  m e r u p a k a n  b a g i a n  d a r i 
Kementerian Koperasi dan Usaha Kecil 
Menengah (KemenkopUKM) sudah 
sepantasnya mendapat dukungan dari 
dinas terkait baik di Provinsi Jawa 
Timur dan Kabupaten Magetan.

“Saya tidak setuju, hanya karena 
a d a  s aya ,  t e m e n - t e m e n  G a r d a 
Transfumi tidak dilibatkan untuk turut 
serta menyukseskan program di 
Provinsi Jatim. Kita semua punya hak 
yang sama.”

“Jangan karena tidak sewarna, lalu 
merampas hak Garda dalam keikut 
sertaan membangun Jatim secara 
gotong royong. Bahkan juga sampai 
merampas, hak Rakyat yang ingin 
menjabat tangan saya dan meminta 
foto sama saya hari ini,” tandasnya. 

Lebih lanjut dia mengatakan bahwa 
Transfumi adalah penggerak yang 
d i p i l i h  o l e h  T u h a n  m e l a l u i 
Kementerian Koperasi dan UKM 
Republik Indonesia untuk bisa men- 
jadi pendamping pelaku usaha mener-
bitkan legalitas usahanya masing-
masing di wilayahnya masing-masing.

Ia juga menegaskan tidak pernah 
melihat kader Garda Transfumi yang 
dimanfaatkan untuk menyukseskan 
kepentingan pribadinya. "Jika hanya 
karena kepentingan pribadi lalu 
anggaran negara ini disia-siakan, apa 
yang  dibentuk o leh  negara  in i 
dianggap tidak penting dan di kotak-
kotakan, maka ini adalah tanda bahwa 
demokrasi kita sedang sekarat," kritik 
Novita. (lut/dya)

Movement	Manager	Garda	Transfumi	(Transformasi	Formal	Usaha	Mikro)	Jawa	Timur,	Novita	Hardini	

memberikan	keterangan	lewat	unggahan	di	akun	Instagramnya	@novitamochamad.

NGANJUK - Rumah Sakit Daerah 
(RSUD) Kabupaten Nganjuk, Jawa 
Timur (Jatim), dilanda kebakaran yang 
diduga berawal dari panel surya di 
lantai empat. Pasien hingga karyawan 
dipastikan aman dari insiden yang 
terjadi, Selasa (21/11/2023) sekitar 
pukul 14.30 WIB tersebut

“Kalau melihat dari kiriman foto 
(yang masuk ke saya) sepertinya (yang 
terbakar) panel listrik di lantai empat,” 
ujar Direktur RSD Nganjuk Dokter 
Tien Farida saat  diwawancarai 
Lenteratoday, Selasa (21/11/2023).

L e b i h  l a n j u t , 
D o k t e r  T i e n , 
m e n y a t a k a n  b i l a 
pasien telah berhasil 
dievakuasi ke tempat 
y a n g  a m a n ,  d a n 
petugas pemadam 
kebakaran telah tiba 
d i  r u m a h  s a k i t . 
Dokter Tien berharap 
a g a r  k e b a k a r a n 
s e g e r a  d a p a t 
dipadamkan. Saat ini, 
pasien terdekat dari 
l o k a s i  k e j a d i a n , 
t e r u t a m a  y a n g 
berada di ruang bayi, 
sedang dalam proses 

evakuasi menuju Unit Gawat Darurat 
(UGD) karena memerlukan oksigen 
d a n  p e r a l a t a n  k h u s u s  u n t u k 
bayi.“Pasien sudah dievakusi, PMK 
sudah ke rumah sakit .  Mudah-
mudahan segera padam, semoga,” 
sambungnya.

Sementara itu, Sudarno, Kabag 
Umum RSUD Nganjuk, menjelaskan 
bila evakuasi dilakukan dengan cepat 
karena situasi membutuhkan respons 
yang segera.  Keberadaan angin 
kencang yang luar biasa membuat 
evakuasi penting untuk menjaga 

keselamatan pasien dan petugas. 
Keselamatan menjadi prioritas utama 
dalam menghadapi kondisi darurat 
tersebut.“Karena ini lagi kan perlu 
kecepatan dan tadi anginnya luar 
biasa, untuk keselamatan pasien dan 
petugas jadinya kita antisipasi dan 
evakuasi,” tandasnya.

Kebakaran tersebut menimpa 
ruang Kemuning Rumah Sakit Umum 
Daerah (RSUD) Kabupaten Nganjuk. 
Dipastikan tidak ada korban jiwa 
maupun luka dalam insiden ini. 
Namun sejumlah tempat tidur pasien 
di Ruang Kemuning RSUD Kabupaten 
Nganjuk hangus terbakar. 

Kepala Dinas Pemadam Kebakaran 
d a n  P e n y e l a m a t a n  ( D a m k a r ) 
K a b u p a t e n  N g a n j u k ,  S u j i t o 
menjelaskan, pihaknya menerima 
i n f o r m a s i  k e b a k a r a n  d i  R S U D 
Kabupaten Nganjuk sekitar pukul 
14.44 WIB. “Kami menerima laporan 
dari Grup (WA) Info Damkar Nganjuk, 
bahwa terjadi kebakaran di rumah 
sakit daerah sekitar 14.44 WIB,” jelas 
Sujito, Selasa (21/11/2023). 

Setelah itu, lanjut Sujito, pihaknya 
m e n g e r a h k a n  t i g a  u n i t  m o b i l 
pemadam kebakaran ke lokasi. Namun 
ketiga mobil damkar tersebut tak bisa 

Satu Ruang di RSUD Nganjuk Terbakar

menjangkau titik api. Penyebabnya, 
l o ka s i  ke b a ka ra n  ya k n i  Ru a n g 
Kemuning RSUD Kabupaten Nganjuk 
berada di lantai tiga. “Karena memang 
lokasinya jauh ke dalam, sehingga 
mobil damkar enggak bisa melakukan 
fungsinya,” tutur Sujito. 

Untungnya, lanjut Sujito, semua 
hidran yang ada di RSUD Kabupaten 
Nganjuk berfungsi dengan baik. 
Alhasil petugas berhasil menjinakkan 
api. “Untungnya di sini ada hidran, jadi 
h i d r a n  y a n g  m e n y e l a m a t k a n 
pemadaman ini, dan alhamdulillah 
h i d r a h n y a  b e r f u n g s i ,  b a g u s 
semuanya,” bebernya. “Tadi kita 
menangani 15 sampai 20 menit, api 
langsung padam,” lanjut Sujito. 

Ruang kosong Menurut Sujito, 
Ruang Kemuning di RSUD Kabupaten 
Nganjuk yang terbakar saat kejadian 
kosong. Ruang tersebut memang 
belum difungsikan untuk merawat 
pasien. “Ruangan itu kosong, ada bed-
bed (tempat tidur) kosong saja, 
memang belum difungsikan, belum 
difungsikan ruangan itu,” tegasnya. 

Terkait penyebab kebakaran, 
Suj ito belum bisa memastikan. 
Berkaitan dengan hal ini pihaknya 
menyerahkan sepenuhnya kepada 
pihak kepolisian. (adi/lut)

Tampak	kobaran	api	saat	RSUD	Nganjuk	kebakaran,	Selasa	(21/11/2023)	

(Abdillah	Qomaru/Lenteratoday)
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SURABAYA – Harga cabai di Jawa 
Timur terus melonjak, khususnya jenis 
cabai rawit merah. Bahkan harganya 
cabai ini mengalami kenaikan tertinggi 
sejak beberapa pekan terakhir. Hal itu 
berdasarkan data dari Pusat Informasi 
Harga Pangan Strategis (PIHPS) 
Nasional Bank Indonesia. 

Sedangkan harga cabai merah 
keriting mengalami kenaikan paling 
sedikit dibandingkan dengan jenis 
cabai lainnya. Dalam beberapa 
minggu, kenaikan harga cabai di 
berbagai daerah, termasuk di Provinsi 
Jawa Timur masih belum teratasi 
dengan maksimal.

K u r a n g n y a  s u p p l y  a k i b a t  
ke ke r i n g a n  d a n  d a m p a k  d a r i  
fenomena El Nino disinyalir menjadi 
penyebab utama kelangkaan cabai di 
pasaran. Harga cabai rawit merah di 
Provinsi Jawa Timur mengalami 
kenaikan hingga 21,43 persen atau 
rata-rata berada di angka Rp.90.100 
per kilogramnya.

Harga cabai tertinggi untuk jenis 
rawit merah di Provinsi Jawa Timur 
terjadi di Pasar Sleko Kota  Madiun 
yang mencapai Rp.100.000 per 
kilogram. Sedangkan di beberapa 
pasar di Banyuwangi dan Jember, 
harga cabai rawit merah masih berada 
di kisaran Rp.85.000 per kilogram.

Selain cabai rawit merah, kenaikan 
yang cukup tinggi juga terjadi pada 
harga cabai merah besar yang rata-
rata kenaikannya mencapai 9,25 
persen. Selasa (21/11/2023), rata-
rata harga cabai merah besar di 
Provinsi Jawa Timur adalah Rp.61.950 
per kilogram. Untuk harga tertinggi 
cabai merah besar di Jawa Timur 
berada di pasar tanjung Kabupaten 
Jember yang mencapai Rp.70.000 per 
kilogram.

Adapun untuk kenaikan harga 
cabai rawit hijau di Jawa Timur rata-
rata mencapai 5,19 persen atau berada 
di angka Rp.54.700 per kilogram. 
Sedangkan untuk cabai merah keriting 
mengalami kenaikan yang paling 
sedikit yaitu 0,95 persen atau 
Rp.63.500 per kilogram.

D a l a m  d a t a  t e r s e b u t  j u g a  
membeberkan bahwa selain cabai, 
beberapa komoditas strategis lainnya 
seperti gula pasir, daging sapi, bawang 
merah dan bawang putih juga 
mengalami kenaikan kenaikan harga. 
Namun kenaikan komoditas strategis 
tersebut jauh lebih kecil dibandingkan 
dengan beberapa jenis cabai.

Salah satu daerah yang turut 
merasakan kenaikan harga cabai 
adalah Pasar Sayur Magetan, Jawa 
Timur. Bahkan aragmelejit hingga 
tembus Rp90 ribu per kilogram. 
Akibatnya, para pedagang menjerit. 
“Akhir-akhir ini harga cabai rawit naik 
turun dan saat ini tembus harga 
tertinggi per kilogram Rp90 ribu,” ujar 
Warsi, pedagang sayur di Pasar Sayur, 
dikutip dari berita jatim, Selasa 
(21/11/2023).

W a r s i  m e n g u n g k a p k a n ,  
sebelumnya harga cabai beberapa hari 
terakhir masih berada di kisaran harga 
Rp80 ribu. Per Senin kemarin sudah 

naik mencapai harga Rp90 ribu per 
kilogram. “Normalnya harga cabai per 
kilogram Rp30 ribu,” ungkapnya.

P a r i y a n i ,  p e d a g a n g  l a i n  
mengungkapkan hal yang sama. Harga 
cabai naik-turun di kisaran Rp5-10 
ribu beberapa waktu terakhir. Para 
pedagang memperkirakan kenaikan 
harga cabai rawit karena minimnya 
pasokan. Sehingga tidak dapat 
memenuhi permintaan masyarakat 
yang cukup tinggi.

Dampak yang terasa, serapan cabai 
terus menurun setelah kenaikan 
harga. Konsumen yang biasa beli 
seperempat kilogram sekarang hanya 
membeli satu ons. Terjadi penurunan 
permintaan karena harga cabai naik. 
“Kebanyakan mengurangi jumlah 
p e m b e l i a n  d a r i p a d a  m e m i l i h  
konsumsi cabai kering saat harga naik 
seperti ini,” pungkasnya.

Kenaikan harga cabai rawit ini 
menjadi keluhan dari para konsumen. 
Mereka mengaku harus merogoh 
kocek lebih dalam untuk membeli 
cabai rawit. “Harga cabai rawit sudah 
s a n g a t  m a h a l .  K i t a  t e r p a k s a  
mengurangi konsumsi cabai rawit,” 
kata Arini, seorang pembeli.

Pemerintah daerah setempat 
diharapkan dapat mengambil langkah 
untuk mengatasi kenaikan harga cabai 
rawit ini.

Sementara itu, harga cabai rawit di 
Pasar Tradisional Ngawi, Jawa Timur, 
juga terus merangkak naik hingga 
menembus Rp90 ribu per kilogram. 
Kenaikan harga ini sudah berlangsung 
sejak beberapa bulan terakhir dan 
dikeluhkan para pemilik warung 
makan.

Tahanya cabe rawit, yang naik 
termasuk cabe keriting seharga Rp65 
ribu per kilogram, dan cabe rawit hijau 
Rp57 ribu per kilogram, untuk bawang 
merah Rp28 ribu per kilogram, 
bawang putih Rp33 ribu per kilogram, 
dan beras medium Rp65 ribu per 

Rp100.000 per kilogramnya. Imbas 
mahalnya cabai rawit itu, kini pembeli 
pun mulai memburu cabai kering, yang 
tentunya lebih miring harganya.

“Saat ini setelah cabai segar mahal, 
konsumen banyak yang akhirnya lebih 
memilih membeli cabai kering,” 
ungkap Efi Angraheni Novitasari, salah 
satu pedagang cabai di Pasar Legi, 
Selasa (21/11/2023).

Padahal, munurut Efi cabai kering 
itu pun juga mengalami kenaikan. Jika 
sebelumnya harga per kilogramnya 
Rp65.000 kini naik menjadi Rp80.000. 
Namun, karena kenaikan ini pembeli 
pun juga tidak membeli dalam jumlah 
besar.

“Karena cabai kering juga naik, 
meski banyak yang beli, tetapi belinya 
jumlahnya tidak banyak. Ada yang 
cuma 1/4 atau 1/2 kilogram saja,” 
katanya.

Harga cabai rawit segar di Pasar 
Legi saat ini mengalami kenaikan 
harga yang cukup singkat. Selang 
sehari, harga cabai rawit sudah naik 
Rp10.000 per kilogramnya. Di mana 
sebelumnya harganya Rp90.000, kini 
sudah mencapai Rp100.000 per 
kilogram.

“Hari ini harga cabai rawit 
R p 1 0 0 . 0 0 0  p e r  k i l o g r a m n y a .  
Sebelumnya harganya Rp90.000,” 
kata Suprihatin, pedagang cabai 
lainnya di Pasar Legi Ponorogo.

Tak hanya cabai rawit saja, kata 
Suprihatin semua jenis cabai saat 
juga mengalami kenaikan harga. Dia 
menyebut harga cabai hijau atau 
lalapan naik dari harga Rp30.000 
menjadi Rp65.000 per kilogramnya. 
Tidak hanya itu, cabai merah besar 
naik  menjadi  Rp.  65 .000 per  
kilogram dari harga sebelumnya Rp. 
50.000 per kilogram. Kemudian 
harga cabai keriting naik Rp10.000 
dari harga sebelumnya Rp60.000. 
(Lut/dya)

kemasan lima kilogram.
Tingginya harga cabai rawit dan 

sejumlah sembako i tu  diduga 
disebabkan oleh pasokan yang 
terbatas. Khusus cabai, kenaikan 
terjadi karena cuaca ekstrem yang 
melanda sejumlah daerah penghasil 
cabai di Indonesia. Cuaca panas 
berkepanjangan membuat tanaman 
cabai petani mati.

“Harga cabai rawit naik terus, 
sudah hampir dua bulan ini. Kalau dulu 
cuma Rp40 ribu per kilogram, 
sekarang sudah Rp90 ribu,” kata 
Harsini, seorang pemilik warung 
makan di Ngawi.

Kenaikan harga cabai rawit 
berdampak pada para pemilik warung 
makan. Mereka harus menyesuaikan 
harga jual makanan yang mereka 
tawarkan. “Kami terpaksa mengurangi 
takaran cabai atau menggantinya 
dengan cabai kering. Kalau tidak, kita 
akan rugi,” lanjut Harsini.

Kenaikan harga cabai rawit juga 
dikeluhkan oleh para pedagang di 
p a s a r  t r a d i s i o n a l .  M e r e k a  
mengatakan, kenaikan harga ini 
membuat pembeli semakin sepi. 
“Dulu, pembeli masih banyak yang beli 
cabai rawit. Sekarang, mereka malah 
memilih cabai merah keriting atau 
cabai rawit hijau yang harganya lebih 
murah,” kata Bagus Widiantoro, 
seorang pedagang di Pasar Besar 
Ngawi.

P a r a  p e d a g a n g  b e r h a r a p  
pemerintah segera mengambil  
langkah untuk menstabilkan harga 
bahan pokok, termasuk cabai rawit.

“Harapan kami, pemerintah bisa 
segera turun tangan untuk mengatasi 
masalah ini. Jangan sampai harga 
bahan pokok terus naik dan semakin 
membebani masyarakat,”ujar Bagus. 

Di Ponorogo, harga cabai rawit di 
Ponorogo juga cukup mahal, hari ini di 
P a s a r  L e g i  h a r g a n y a  t e m b u s  

Harga Cabai Rawit Kian Melejit

Harga	cabai	kian	melonjak	(Foto	:	Istimewa)
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MALANG - Penataan manajemen 
rekayasa lalu lintas di tiga kecamatan 
yakni Kecamatan Klojen, Blimbing dan 
Sukun menjadi fokus kajian Kota 
Malang saat  ini .  Hal  tersebut  
terungkap dalam Forum Lalu Lintas 
dan Angkutan Jalan (LLAJ) yang 
digelar oleh Dinas Perhubungan 
(Dishub) Kota Malang pada Selasa 
(21/11/2023). 

"Karena di 2022 lalu, kecamatan 
Lowokwaru dan Kedungkandang 
sudah dikaji. Nah, pada kesempatan 
ini, sesuai petunjuk pak Pj Wali Kota, 
Kota Malang ini sudah perlu ada 
penataan manajemen rekayasa lalu 
lintas yang berkelanjutan, secara 
khusus. Maka diperlukan desain 
secara menyeluruh dan dari itu lah 
kajian ini diharapkan bisa menjadi 
acuan pedoman bagi Pemda," ujar 
Kepala Dishub Kota Malang, Widajaja 
Saleh Putra, ditemui usai pembukaan 
forum tersebut. 

Dia menyatakan, dalam forum ini 
juga turut melibatkan para akademisi 
dari beberapa perguruan tinggi di Kota 
Malang. Menurutnya, para akademisi 
akan memberikan pandangannya 
terkait perluasan kapasitas arus lalu 
lintas. Dengan penekanan pada 
Kecamatan Blimbing, yang dinilai 
sebagai pintu masuk arus kendaraan 

dari Kota Batu dan Kabupaten Malang. 
"Jadi ini perlu penataan yang 

bagus. Kemudian impactnya untuk 
yang di kota, yaitu di Klojen. Makanya 
ini perlu kita lakukan kajian untuk itu," 
ungkapnya. 

Lebih lanjut, pria yang akrab 
dengan sapaan Jaya, ini mengharapkan 
a g a r  d a l a m  fo r u m  i n i ,  d a p a t  
menghasilkan alternatif dan solusi 
konkret untuk penataan lalu lintas 
serta perparkiran di bahu jalan di Kota 
Malang. 

Menurutnya, kota ini dihadapkan 
pada keterbatasan infrastruktur jalan, 
tingginya kepadatan penduduk, dan 
kunjungan wisata yang intensif, 
sehingga perlunya penataan yang 
lebih baik.

“Nah makanya, dalam forum LLAJ 
di hari ini, kita melakukan evaluasi 
terkait dengan rekayasa lalu lintas di 
Buk Gluduk, Kecamatan Blimbing. 
Kemudian pembahasan penataan 
parkir di Kayutangan yang selama ini 
dikeluhkan oleh masyarakat, dimana 
dikawasan Kayutangan, wilayah 
Basuki Rahmat Kecamatan Klojen," 
tukasnya. 

Sementara itu, Ketua Komisi C 
DPRD Kota Malang, Fathol Arifin, 
menyoroti urgensi penyusunan 

memperluas kaki simpang serta 
meningkatkan fungsi jembatan-
jembatan di Kota Malang.

"Jadi jembatan-jembatan yang 
selama ini cuma berfungsi untuk roda 
dua, bisa menjadi roda 4. Karena di 
Kot a  Ma la ng  lumaya n  b a nya k  
jembatan seperti itu. Kemudian adalah 
menertibkan parkir yang ada di Kota 
Malang, yang memakan bahu jalan. 
Kalau itu sudah dilakukan, InsyaAllah 
macet Kota Malang tidak akan terlalu 
parah lagi," tegas Fathol. (Santi/dya)

master plan transportasi Kota Malang, 
untuk mengatasi permasalahan 
kemacetan. 

Pihaknya juga mengusulkan 
langkah-langkah konkret, termasuk 
menyarankan agar Pemkot Malang 
dapat turut mendesak Kementerian 
PUPR untuk mengeksekusi rencana 
jalan tol Malang-Kepanjen. Selain itu, 
menurutnya juga perlu adanya 
koordinasi antara Dinas PUPR-PKP 
dan Badan Keuangan dan Aset Daerah 
( B K A D )  K o t a  M a l a n g ,  u n t u k  

Penataan Lalu Lintas di 3 Kecamatan Ini 

Jadi Fokus Dishub Kota Malang, Kenapa?

Kepala	Dishub	Kota	Malang,	Widjaja	Saleh	Putra,	dalam	sambutannya	pada	kegiatan	Forum	
Lalu	Lintas	dan	Angkutan	Jalan	(LLAJ),	Selasa	(21/11/2023).	(Santi/Lenteratoday)

MALANG - Hingga kini kesepakatan 
anggaran terkait Pemilu 2024 antara 
Badan Pengawas Pemilu (Bawaslu) 
dan antara Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang masih menemui 
jalan buntu. Walhasil, pendanaan 
operasional  untuk mendukung 
penyelenggaran Pemilihan Kepala 
Daerah (Pilkada) Kabupaten Malang 
tahun 2024, hingga kini masih 
tertunda. 

Penjabat (Pj) Sekda Kabupaten 
Malang,  Nurman Ramdansyah,  
menjelaskan bahwa dana yang 
diusulkan untuk pembiayaan Pilkada 
tersebut akan bersumber dari  
Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Daerah (APBD). 

Nurman menyebutkan, dalam 
APBD Murni 2024, Pemkab Malang 
hanya mampu menyetujui anggaran 
sebesar Rp32,6 miliar untuk Bawaslu 
pada Pilkada 2024. Namun, Bawaslu 
sempat mengajukan anggaran sebesar 
Rp37,4 miliar. Menurutnya, hal inilah 
yang menimbulkan belum adanya 
kesepakatan antara kedua belah pihak.

"Bawaslu tetap meminta Rp37,4 
miliar, sementara APBD kabupaten 
hanya mampu memberikan Rp32,6 
miliar, itu sudah hitungan yang 

ra s i o n a l ,”  u j a r  N u r m a n ,  s a a t  
dikonfirmasi awak media, Selasa 
(21/11/2023). 

L e b i h  l a n j u t ,  N u r m a n  
menyampaikan bahwa a lokasi  
anggaran yang dibebankan pada APBD 
tersebut, telah diupayakan dengan 
maksimal oleh Pemkab Malang, 
melalui proses penghitungan yang 

tidak bisa penandatanganan Naskah 
Perjanjian Hibah Daerah (NPHD). 
“Kami harap jangan sampai meng-
ganggu kelancaran Pilkada,” tegasnya.

Sementara itu, Ketua Bawaslu 
K a b u p a t e n  M a l a n g ,  Wa hy u d i ,  
mengaku bahwa di awal pengajuan, 
pihaknya mengajukan anggaran 
s e b e s a r  R p  4 3  m i l i a r  u n t u k  
pengawasan Pilkada 2024. Namun, 
seusai mengadakan koordinasi 
dengan Tim Anggaran Pemerintah 
Daerah (TAPD) Kabupaten Malang, 
anggaran mengalami penyesuaian dan 
akhirnya muncul nilai yang dianggap 
rasional, sekitar Rp37,4 miliar.

"Jadi anggaran Rp 37,4 miliar, itu 
sudah kami rasionalisasi dan sudah 
dikoreksi oleh Provinsi Jawa Timur 
(Jatim),” tegas Wahyudi. 

Wahyudi menjelaskan, nantinya 
anggaran tersebut sebagian besar 
bakal digunakan untuk honor badan 
Ad Hoc. Kendati angka yang diajukan 
telah dirasa rasional, namun Wahyudi 
menyebutkan, angka tersebut belum 
mendapatkan kesepakatan dari 
Pemerintah Kabupaten Malang. 
"Terkait dana hibah (sampai saat ini) 
belum ada kesepakatan," jelasnya. 
(Santi/dya)

disesuaikan dengan kekuatan APBD. 
"Kita sudah upaya maksimal. Rp32,6 
miliar dari APBD tahun 2024. Jika ada 
persetujuan, tahun ini 40 persen bisa 
dicairkan di angka Rp 13 miliar, itu 
sudah aturan pusat,” sambungnya.

Menurutnya, apabila belum ada 
kesepakatan di antara pemkab dengan 
Bawaslu, maka kedua belah pihak juga 

Kesepakatan Anggaran 

Pemkab Malang-Bawaslu Masih Buntu

(kiri)	Pj	Sekda	Kabupaten	Malang,	Nurman	Ramdansyah	&	
(Kanan)	Ketua	Bawaslu	Kabupaten	Malang,	Wahyudi	(Dok.	Istimewa)	
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SENIMAN asal Yogyakarta, Khadir 
Supartini, menampilkan karyanya 
menggunakan berbagai media dalam 
pameran bertajuk "Pasar, People, 
Portraits" di Jakarta.

Delapan tahun perjalanan Melalui 
lukisan-lukisannya, Khadir Supartini 
mengundang para pecinta seni untuk 
mengeksplorasi makna identitas di 
tengah pergeseran sosial yang drastis.

Karya-karya Khadir menonjolkan 
proses ketika seniman mencoba 
mengekspresikan perasaan atau 
pengalamannya, dengan 'mendistorsi' 
realitas. 

Dalam proses itu pula, Khadir 
mengabaikan "hukum-hukum"atau 
"keharusan-keharusan" yang (pernah) 
dikenakan kepada praktik seni untuk 
mengejar keleluasaan yang dia 
inginkan.

Karya-karya seni Khadir Supartini 
kini dipamerkan di PITA Showroom, 
SequisCenter Mezzanine, Jakarta.

Pameran yang berlangsung 
mulai 15 - 25 November 2023 yang 
kembali mengeksplorasi hubungan 
antara ruang, manusia, dan jiwa 
dalam mengekspresikan pikiran dan 
perasaan manusia, baik ketika 
berdiri  sendiri  maupun saat  
berinteraksi dengan orang lain, atau 
dengan ruang-ruangnya.

Konteks tersebut disambut baik 
oleh PITA, sebuah ruang yang fokus 
mengkurasi produk desain, furnitur 
dan craftsmanship, baik brand lokal 
maupun internasional,  dalam 
menyediakan showroom barunya 
sebagai ruang pameran. 

"Di PITA, pameran senin tak 
hanya ditampilkan di ruangan 
kosong, tapi juga dilengkapi dengan 
berbagai furnitur yang menjadikan 
PITA sebagai human-centric space, di 
mana setiap individu dapat saling 
berinteraksi, bertukar ide dan 
pikiran," ujar Alwi Sjaaf, sosok di 
b a l i k  P I T A ,  y a n g m e n j a d i  
penyelenggara pameran Khadir 
Supartini.  Tak hanya lukisan, Khadir 
Supartini juga menampilkan karya 
patung, gambar, dan lukisan batik. 
Melalui karyanya dia berdialog 
harmonis dengan elemen-elemen 
desain dan produk di ruang pamer 
PITA.  Dalam karyanya, dia juga 
mengulas isu-isu marginal yang 
cukup santer terasa dalam pameran 
tunggal teranyarnya di Jakarta setelah 
1 dekade berlalu. 

Profil
Ada alasan khusus ketika Khadir 

Supartini merekam peristiwa di 
masyarakat di kanvas lukisnya. Bukan 
hanya keberpihakan pada diri sendiri. 
Juga pada rakyat marjinal.

"Banyak banyak kontradiksi di 
sana. Mengkritisi dunia malam 
misalnya. Dini hari, dunia malam ada 
yang menghamburkan uang di klub 
m a l a m .  S e m e n t a ra  p a d a  s a a t  
bersamaan, ada orang mencari uang di 
pasar. Sama ramainya tapi beda 
tujuan," ungkap Khadir.

Pelukis kelahiran Sleman 13 
Desember 1988 ini senang jika setipa 
p a m e r a n  b a n y a k  y a n g  h a d i r  
berkunjung.

"Saya sangat senang. Pameran saya 
diapresiasi masyarakat. Tidak hanya 
dari teman-teman. Di luar seniman 

ruang pamer.
Khadir berharap dirinya tetap 

kreatif. Terus berkarya sebagai 
kreator.

Sebagai seniman, Khadir meyakini 
bahwa tiap karya akan menemukan 
orang yang suka atau mengapresiasi 
(berbagai sumber)

juga banyak. Mahasiswa, masyarakat 
umum, musisi. Tiap hari saya lihat 
pengunjungnya," tegas Khadir.

S e l a i n  w a r n a  b e r n u a n s a  
kesedihan, ciri khas karya Khadir 
menggunakan kanvas besar.

Menggambar sejak SD. Bakat besar 
membuat Khadir sering juara lomba 
batik saat SMP. Melihat kemampuan 
lebih Khadir, gurunya memberi info 
ada sekolah seni. Tertarik, Khadir lalu 
mencari info.

Akhirnya setelah SMP, Khadir 
masuk SMSR jurusan patung. Sempat 
pula masuk ISI Yogya jurusan patung, 
d u a  k a l i .  N a m u n  s e m u a  t a k  
dirampungkan.

Sebagaimana saran selektor 
pameran, Aminudin TH Siregar, saat ini 
fokus pameran lukisan. Meski ada 
beberapa patung yang disajikan di 

 KHADIR SUPARTINI
Seniman Yogyakarta

 Gelar Pameran Tunggal

Banyak banyak 

kontradiksi di sana. 

Mengkritisi dunia 

malam misalnya. 

Dini hari, dunia malam

ada yang 

menghamburkan uang 

di klub malam. 

Sementara pada saat 

bersamaan, ada orang 

mencari uang di pasar. 

Sama ramainya tapi 

beda tujuan,Saya 

sangat senang. 

Pameran saya 

diapresiasi masyarakat. 

Tidak hanya dari 

teman-teman. 

Di luar seniman juga 

banyak. Mahasiswa, 

masyarakat umum, musisi. 

Tiap hari saya lihat 

pengunjungnya," 

“

Khadir Supartini
---------------------------------------

Foto : Museum dan Tanah Liat 
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Perputaran uang tersebut didapat 
dari tiket konser. Direktur Celios 
Bhima Yudhistira menuturkan, harga 
rata-rata tiket konser Coldplay Rp2,6 
juta,  dengan jumlah penonton 
mencapai 50.000 orang.

“ S a t u  s a j a  k o n s e r  t a r a f  
internasional, maka perputaran uang 
hanya dari tiket mencapai Rp130 
miliar. Ini kan besar sekali,” kata 
Bhima.

Menurutnya, jika dalam setahun 
ada 10 konser internasional setara 
Coldplay digelar di Indonesia, maka 
perputaran uang hanya dari tiket 
konser dapat mencapai Rp1,3 triliun.

Angka tersebut, belum termasuk 
dampak tidak langsung lainnya. Di sisi 
lain, adanya konser tersebut juga 
dinilai dapat menggerakan berbagai 
sektor ekonomi, mulai dari MICE, jasa 
event organizer, periklanan, ticketing, 
transportasi, telekomunikasi, industri 
makanan minuman, hingga UMKM di 
sekitar lokasi konser.

Coldplay	berasal	dari…
Sejatinya grup musik ini telah 

terbentuk sejak 1996, dengan nama 
Pectoralz.

Selamat	malam,	selamat	datang.
Kami	 senang	 sekali	 datang	 ke	

jakrta	Hari	selasa,	punya	bisikan.	Biar	
belajar	biar	lulus.

Apa	kabar	kota	jakarta.	Boleh	dong	
pinjam	seratus	Jalan	kaki	sampe	senin,	
siangnya	membeli	duku.

Jakartaku	kota	yang..	for	all	of	you

Pa ra  p e n g g e m a r nya  s u d a h  
mempersiapkan diri menyanyikan 
lagu-lagu favorit mereka bersama sang 
idola di stadion utama GBK Senayan.

Ada banyak info yang berseliweran 
terkait lagu yang akan dinyanyikan 
Coldplay malam ini.

Namun masih belum dipastikan 
lagu apa saja yang akan dibawakan 
Coldplay di konser Jakarta. Tapi kita 
bisa membandingkannya dengan 
beberapa lagu yang dibawakan 
Coldplay di konser lainnya di negara-
negara lain.

Cuan	dari	Konser	Coldplay
Center of Economic and Law 

Studies (Celios) memperkirakan 
perputaran uang dari konser Coldplay 
di Indonesia mencapai Rp130 miliar.

COLDPLAY  t e r ke s i m a  d e n g a n  
atmosfir penonton konser di Stadion 
Gelora Bung Karno (GBK), Jakarta, 
malam ini, Rabu (15/11/2023).

Grup band asal Inggris ini pun 
berjanji akan kembali ke Indonesia. 
Chris Martin, vokalis Coldplay, 
berulang kali menyatakan takjub 
ketika usai bernyanyi dan menyapa 
penonton. "Sangat luar biasa, baru 
pertama datang ke Indonesia.

Penonton sangat luar biasa. Terima 
kasih," ujarnya. Dia pun berjanji akan 
kembali ke Indonesia setelah melihat 
antusiasme penonton. "Saya sangat 
senang. Saya berjanji kembali ke 
Indonesia. Segera."

Chris Martin juga beberapa kali 
memuji para penggemarnya yang 
antusias menyaksikan penampilannya 
dan tim.

"Incridible audiens. Thank you, I'm 
happy (Penonton yang menakjubkan. 
Terima kasih, saya senang)," ujar 
vokalis Coldplay Chris Martin di sela 
menyanyi lagu Sky Full of The Stars.

Puluhan ribu penonton yang 
memadati GBK ikut bersemangat 
dengan sajian musik Coldplay. Warna 
lampu hijau dan merah bergantian 
memeriahkan suasana.

Sebelumnya Chris Martin juga 
turut menyapa penggemarnya dengan 
salam hingga memberikan pantun. 
"Asalamualaikum," ujar vokalis 
Coldplay Chris Martin.

Lagu berjudul High Power pun 
menjadi pembuka konser Coldplay 
bertajuk Music of Sphere. Konser 
Coldplay di Jakarta sekaligus menjadi 
konser perdana band asal Inggris 
tersebut.

Di jeda lagu, setelah membawakan 
The Scientist, Chris Martin kemudian 
melontarkan sejumlah pantun.

Awalnya band rock Inggris ini 
dirintis oleh Chris Martin dan Jonny 
Buckland yang berasal dari kampus 
yang sama yakni di University College 
London.

Kemudian nama band tersebut 
sempat berubah menjadi Starfish saat 
Guy Berryman bergabung, tepatnya 
pada tahun 1997.

Pada 1998, band mereka pun 
kembali mengubah nama menjadi 
Coldplay.

Hal itu dilakukan setelah Will 
Champion bergabung dan melengkapi 
member dari band tersebut.

Nama Coldplay terinspirasi dari 
buku puisi bertajuk Child’s Reflection: 
Cold Play. Popularitas Coldplay meledak 
sejak dirilisnya album Parachutes pada 
2000 silam.

Band ini kemudian memper-
tahankan popularitasnya lewat album A 
Rush of Blood to the Head (2002) dan 
X&Y (2005).

Belakangan, ketika pandemi pada 
2021 silam, Coldplay menelurkan 
album baru dengan warna musik baru, 
diberi judul Music of the Spheres. 
(Bisnis-Kompas)

 

CHRIS MARTIN
Vokalis Coldplay

.......................................................................................................................................................................................................

COLDPLAY JANJI 
SEGERA KEMBALI KE 

INDONESIA  
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95 PERSEN KARYAWAN 
OPENAI ANCAM MUNDUR

optimistis pada kemampuan dan 
kepemimpinan Sam. Oleh alasan 
itulah, Nadella menyambut Sam di 
Microsoft.

Diketahui, Sam Altman dipecat 
sebagai CEO OpenAI oleh para direksi 
pada Jumat (17/11/2023). 

Menurut The Verge, pemecatan ini 
dikarenakan Sam yang dinilai tidak 
konsisten dan tidak jujur dalam 
berkomunikasi.

Direksi OpenAI mengatakan sudah 
tidak percaya pada kemampuan Sam 
untuk memimpin OpenAI. 

"Dia [Sam] tidak secara konsisten 
jujur dalam komunikasinya dengan 
dewan,  sehingga  menghambat  
kemampuannya untuk melaksanakan 
tanggung jawabnya,” ujar laman resmi 
OpenAI. Tindakan direksi OpenAI 
inipun menggegerkan publik dan tim 
internal.

Alhasil, banyak karyawan OpenAI 
yang kecewa dan sudah lebih dulu 
keluar dari OpenAI. Berdasarkan data 
dari TechCruch, terdapat Szymon 
Sidor, Jakub Pachocki, dan Aleksander 
Madry yang ikut keluar dan kini 
bergabung dengan Microsoft. 

Selain itu, banyak investor dan 
pemimpin bisnis yang menyatakan 
tanpa Sam Altman, OpenAI akan sulit 
mempertahankan laju perkembangan 
selama ini. 

Pada Senin (20/11/2023), Sam 
dan Brockman pun dipekerjakan oleh 
Microsoft dan dipercaya untuk 
memimpin tim kecerdasan buatan (AI) 
baru dari perusahaan tersebut. 

“Kami sangat gembira untuk 
menyampaikan kabar bahwa Sam 
Altman dan Greg Brockman, bersama 
rekan-rekannya, akan bergabung 
dengan Microsoft untuk memimpin 
tim peneliti AI tingkat lanjut yang 
baru,” ujar CEO Microsoft Satya 
N a d e l l a  p a d a  a k u n  X ,  S e n i n  
(20/11/2023).

Nadella pun mengatakan siap 
untuk menyediakan sumber daya yang 
diperlukan oleh kedua pendiri OpenAI 
yang baru dipecat ini, untuk mencapai 
kesuksesan (Bisnis)

inipun membuat investor OpenAI yang 
berasal dari Thrive Capital, Khosla 
Ventures, dan Tiger Global Mana-
gement berusaha untuk mengem-
balikan Altman ke perusahaan.

Thrive Capital bahkan menawar-
kan pembelian saham dari karyawan 
OpenAI yang akan memberi nilai 
perusahaan sebesar US$86 miliar atau 
sekitar Rp1.323 triliun untuk dapat 
memikat Altman untuk kembali.

Mulanya, Microsoft juga setuju jika 
Altman dan Brockman kembali ke 
OpenAI dengan sejumlah syarat. 
Namun, CEO Microsoft Nadella baru 
merevisi ucapannya dan mengatakan 
Sam dan teman-teman akan terus 
bekerja dengan Microsoft.

“Di manapun Sam berada, dia 
bekerja dengan Microsoft,” ujar 
Nadella.

Nadella menyebut Microsoft masih 

SEKITAR 738 dari 770 atau 95% 
karyawan OpenAI, induk dari ChatGPT 
menandatangani surat pengunduran 
diri dan akan bergabung dengan Sam 
Altman, kecuali dewan perusahaan 
tersebut meninggalkan posisinya dan 
mengangkat kembali sang CEO.

Para pekerja menilai terjadi 
kesewenangan dalam pemecatan Sam 
Altman.

“Proses yang Anda lalui untuk 
memberhentikan Sam Altman dan 
mencopot Greg Brockman dari dewan 
direksi telah membahayakan semua 
pekerjaan ini dan merusak misi dan 
perusahaan kami. Tindakan Anda 
menunjukkan dengan jelas bahwa 
Anda tidak memiliki kompetensi 
untuk mengawasi OpenAI,” tulis para 
karyawan di surat itu. 

B e r d a s a r k a n  s u r a t  y a n g  
dipublikasikan oleh seorang jurnalis di 

Amerika bernama Kara Swisher, 
karyawan yang menandatangani surat 
tersebut termasuk Mira Murati yang 
kini sebagai CEO sementara OpenAI. 

Selain itu adapula nama besar Ilya 
Sutskever, salah satu sosok direksi 
yang menandatangani pemecatan Sam 
Altman.

“Saya sangat menyesal dengan 
partisipasi saya dalam tindakan yang 
dilakukan dewan. Saya tidak pernah 
bermaksud untuk merusak OpenAI,” 
ujar Sutskever di akun X, Senin 
(21/11/2023).

Dengan demikian, saat ini hanya 
tersisa 3 orang yang ada di dewan, 
yakni pendiri dan CEO Quora Adam 
D’Angelo, CEO Sistem GeoSim Tasha 
McCauley, dan Direktur Strategi dan 
Hibah di Pusat Keamanan dan 
Teknologi Georgetown Helen Toner.

Dikutip dari Bloomberg, tindakan 

Founder	OpenAI,	Sam	Altman.	(Dok:	Bloomberg)
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7.		Lebih	produktif
Menghabiskan lebih sedikit waktu 

online sebagian besar menghasilkan 
produktivitas. Efisiensi yang lebih 
tinggi dalam belajar, hasil kerja yang 
lebih baik, dan lebih banyak waktu 
untuk mengurus hal-hal lain adalah 
dampak positif dari menghabiskan 
lebih sedikit waktu di media sosial.

8.	Kurangnya	rasa	kompetitif
M e l i h a t  o r a n g - o r a n g  y a n g  

memposting pencapaian atau kegiatan 
mereka, membuat rasa iri dan ingin 
bersaing dengannya. Dengan rehat 
media sosial dalam beberapa waktu 
akan membantu kesehatan mental dan 
kedamaian yang lebih baik.

9.		Melindungi	privasi
Selalu mengunggah kehidupan 

sosial di kanal pribadi memang tidak 
merugikan. Namun, penting untuk tidak 
membiarkan semua kegiatan Anda 
diposting di media sosial.

10.	Menemukan	hobi	baru
Menemukan hobi seperti ber-

kebun, bermain alat musik, menulis, 
membaca, atau bersepeda sangat 
membantu untuk pertumbuhan pikiran 
Anda dan cara yang bagus untuk 
memanfaatkan waktu (Bisnis)

4.	Menjelajahi	keindahan	alam
Jika Anda termasuk orang yang 

lebih suka menggunakan ponsel 
daripada beraktivitas di luar ruangan, 
inilah saatnya untuk mengesamping-
kan ponsel Anda sejenak. 

Cobalah untuk pergi hiking, 
berenang, berjalan-jalan di sepanjang 
pantai ,  jogging di  taman, dan 
berkebun. 
5.	Peningkatan	fungsi	otak	

Terlalu banyak menggunakan 
media sosial dapat mengurangi 
kemampuan untuk berpikir bebas dan 
m e nye l e s a i k a n  m a s a l a h  ya n g  
berhubungan dengan pekerjaan atau 
pribadi. Otak yang lebih sehat dapat 
memiliki daya ingat dan kreativitas 
yang lebih baik.

6.	Menghabiskan	waktu	
berkualitas	bersama	orang	
tercinta	

Media sosial telah membuat 
sebagian orang lupa bahwa orang 
terdekat harus diutamakan. Luangkan 
waktu untuk menciptakan momen 
yang tak pernah terlupakan dan 
mempererat tali persahabatan.

membuat pengguna media sosial 
kesulitan tidur di malam hari. Anda 
bisa membatasi penggunaan media 
sosial bisa meningkatkan kesejah-
teraan dengan menjaga masalah tidur.

2.	 Mencegah	 depresi,	 kecemasan,	
dan	tekanan	psikologis	

Studi 2019 mencatat bahwa perilaku 
seperti terus-menerus memeriksa 
pesan, dan kecanduan bermedia sosial 
bisa menyebabkan faktor risiko 
depresi, kecemasan, dan tekanan 
psikologis. Oleh karena itu membatasi 
media sosial sekitar 30 menit setiap 
h a r i  s e c a r a  s i g n i f i k a n  d a p a t  
mengurangi perasaan kesepian dan 
depresi.

3.	Meningkatkan	
kesejahteraan	mental

Studi tahun 2020 menemukan, 
istirahat dari media sosial selama 
seminggu dapat meningkatkan 
kesejahteraan mental yang lebih baik. 
Dengan istirahat dari media sosial 
d a p a t  m e m b a n t u  s e s e o r a n g  
mengurangi kecemasan dan kesepian 
yang disebabkan oleh rasa takut 
tertinggal atau sering disebut Fear Of 
Missing Out (FOMO).

PENELITIAN menjelaskan media 
sosial  mempengaruhi  kual i tas  
kesehatan mental seseorang. Orang 
yang terlalu banyak menggunakan 
media sosial, bisa memiliki kecemasan 
sosial, insecure, bahkan depresi. 

Sebagian besar orang mungkin 
menghabiskan waktu berjam-jam di 
media sosial untuk mencari informasi, 
berbelanja, dan berinteraksi dengan 
orang lain. Namun, penggunaan media 
sosial secara berlebihan juga bisa 
menyebabkan kecanduan bermedia 
sosial. 

Dilansir Choosing Therapy, sekitar 
3,96 miliar orang di seluruh dunia 
menggunakan media sosial dan 
menghabiskan rata-rata 144 menit 
dalam sehari .  Platform digital  
dirancang untuk menarik perhatian, 
membuat orang merasa puas, dan 
membuat pengguna tetap terlibat tak 
h e r a n  j i k a  b a n y a k  o r a n g  
menghabiskan lebih banyak waktu di 
sosial media.

D e n g a n  c a r a  m e m b a t a s i  
penggunaan dan beristirahat dari 
sosial  media dapat membantu 
meningkatkan kualitas hidup. Berikut 
manfaat yang Anda dapatkan ketika 
beristirahat dari sosial media.

1.	Tidur	lebih	baik
Studi pada 2020 menemukan, rasa 

takut ketinggalan dari orang lain 

ISTIRAHAT MEDIA SOSIAL

10 MANFAAT 



Polemik	Klasik:..	(dari	Hal	1)

KEMENTERIAN Ketenagakerjaan 
mengapresiasi pemerintah provinsi 
yang telah menetapkan tahun 2024 
sebagaimana diatur dalam Peraturan 
Pemerintah (PP) Nomor 51 Tahun 
2023."Kami sangat mengapresiasi 
kerja keras Dewan Pengupahan 
Provinsi yang telah berembuk secara 
Tripartit di masing-masing wilayah 
sehingga menghasilkan rekomendasi 
penyesuaian upah minimum untuk 
tahun depan, dan selanjutnya di-
tetapkan oleh gubernur," ujar Menteri 
Ketenagakerjaan, Ida Fauziyah dalam 
keterangannya di Jakarta, Selasa 
(21/11/2023).

Ia menyampaikan hingga 21 
November 2023 pukul 19.00 WIB, 
s e b a n y a k  3 0  G u b e r n u r  t e l a h 
menetapkan UMP di wilayahnya 
masing-masing.

Ida mengatakan, dari 30 provinsi 
yang telah menetapkan UMP, terdapat 
tiga provinsi yang menetapkan UMP 
2024 tidak sesuai dengan ketentuan 
pengupahan PP No.51 Tahun 2023 
tentang Perubahan atas Peraturan 
Pemerintah Nomor 36 Tahun 2021 
tentang Pengupahan.

Ia menyampaikan bahwa pada hari 
ini, 21 November 2023 adalah batas 
akhir pengumuman UMP oleh masing-
masing gubernur. Pihaknya pun akan 
memberikan waktu kepada gubernur 
yang belum menetapkan UMP hingga 
pukul 23.59 WIB.

Terpisah,  Gubernur Jatim  Khofifah 
juga menegaskan keputusan naiknya 
UMP Jatim 2024 sebesar 6,13 persen 
ini telah memperhatikan rasa ke-
adilan, serta mempertimbangkan 
kondisi perekonomian dan ketenaga-
kerjaan yang berkembang di Jawa 
Timur.

"Atas kenaikan UMP ini diharap-
kan seluruh stakeholder memper-
hatikan serta menerapkan ketentuan 
tersebut dengan seksama,"harapnya.

D a l a m  p ro s e s nya ,  ka t a  d i a , 
anggota Dewan Pengupahan Jatim 
dari unsur pekerja mengusulkan 
besaran nilai UMP Jatim Tahun 2024 
dinaikkan sebesar Rp210 ribu. 
Dengan demikian, usulan besaran 
UMP 2024 adalah Rp2.250.244,30.

Sedangkan, Anggota Dewan Peng-
upahan Jatim dari unsur pengusaha 
mengusulkan perhitungan UMP 2024 
menggunakan rumus dari Peraturan 
Pemerintah Nomor 51 Tahun 2023, 
dengan menggunakan nilai alpha 
minimal 0,1 atau Rp71.530,97. 
Sehingga besaran UMP 2024 adalah 
Rp2.111.775,27.Sementara, anggota 
Dewan Pengupahan dari  unsur 
p e m e r i n t a h  d a n  a k a d e m i s i 
mengusulkan penetapan UMP Jawa 
Timur 2024 sesuai dengan Peraturan 
Pemerintah Nomor 51 Tahun 2023.

Untuk itu, Khofifah menekankan, 
ketetapan UMP Jatim 2024 telah 
m e l a l u i  b e r b a g a i  p ro s e s  ya n g 
melibatkan banyak pihak. Termasuk 
menampung seluruh aspirasi baik dari 
sisi pengusaha maupun dari sisi 
pekerja.Sekaligus, melalui pertemuan 
tokoh Serikat Pekerja di Jatim untuk 
mengonsolidasikan serta meng-
ko m u n i k a s i k a n  t u n t u t a n  ya n g 
disampaikan terkait nilai kenaikan 
Upah Minimum Provinsi.

"Terhadap kondisi  tersebut 
dengan mempertimbangkan kondisi 
p e re ko n o m i a n  d i  J a t i m ,  s e r t a 
kelangsungan berusaha perusahaan-
perusahaan di Jawa Timur, maka 
kenaikan UMP Tahun 2024 dengan 
nilai kenaikan sebesar Rp125.000 
atau 6,13 persen dari UMP tahun 
2023 sebesar Rp 2.040.244,30," 
tegasnya.

Di akhir, Khofifah juga meminta 
k e p a d a  p e r u s a h a a n  d a n  p a r a 
pengusaha untuk tidak melakukan 
Pemutusan Hubungan Kerja (PHK) 
dikarenakan kenaikan UMP Tahun 
2024. Bagi perusahaan yang merasa 
mengalami kesulitan dan tidak 
mampu, bisa mengajukan usulan 
penangguhan.

Ancam	Mogok	Nasional
Konfederasi Serikat Pekerja 

Indonesia (KSPI) dan Partai Buruh 
menolak kenaikan Upah Minimum 
Provinsi (UMP) tahun 2024 yang 
diumumkan, Selasa (21/11/2023) 
oleh para pemimpin daerah di 
Indonesia.

P r e s i d e n  K S P I  S a i d  I q b a l 
mengatakan penolakan disebabkan 
rendahnya kenaikan UMP yang 
diketok pemerintah dan berdasarkan 
p a d a  P P  5 1 / 2 0 2 3  t e n t a n g 
Pengupahan. Usulan , UMP naik 15 
persen. Tapi untuk DKI Jakarta, 
pemda hanya menaikkan 3,2 persen 
yang menurutnya daya beli buruh 
lebih buruk lagi.

“Menyikapi kenaikan UMP dan 
UMK 2024, khususnya UMP maka 
Partai Buruh dan KSPI berpendapat 
menolak kenaikan UMP meng-
gunakan PP 51/2023,” tutur Said.

S a i d  m e n j e l a s k a n ,  r u m u s 
ke n a i ka n  U M P  ya n g  d i j a d i ka n 
patokan oleh beleid baru tersebut 
berdasar pada Undang-Undang 
Omnibus Law. UU ini, lanjut Said, telah 
ditolak tegas oleh buruh.

“Di dalam PP/51 indeks tertentu 
nilainya adalah 0,1 sampai 0,3, yang 
disebut alfa.  Dengan demikian, 
kenaikan UMP dan UMK yang hari ini 
diputuskan oleh Gubernur, lebih 
rendah dari kenaikan upah PNS 
(Pegawai Negeri Sipil), TNI/Polri yang 
sebesar 8 persen dan pensiunan 12 
persen,” tambah Said.

Kenaikan upah PNS dan Aparat 
Penegak Hukum (APH) dalam hal ini 
TNI/Polri yang merupakan pegawai 
instansi pelat merah, lazimnya tidak 
lebih besar dari kenaikan upah buruh, 
sebagai pegawai di sektor swasta.“Ini 
aneh, di seluruh dunia, tidak ada 
(kenaikan) upah pegawai negeri lebih 
tinggi dari kenaikan upah pegawai 
swasta. Dengan menggunakan rumus 
PP 5/2023 pasti para Gubernur akan 
menaikkan UMP berkisar di antara 
3,2 persen sampai dengan 4,4 persen 
atau setengah dari kenaikan gaji PNS 
dan TNI/Polri,” ujarnya.

S a i d  b i l a n g  h a l  i n i  a k a n 
menambah beban buruh, lantaran 
Said mengklaim, per hari ini, daya beli 
buruh sudah menurun hingga 30 
persen.“Hasil survei di pasar KHR 
kebutuhan hidup rakyat sebanyak 64 
item oleh Partai Buruh dan KSPI 
litbangnya ditemukan rata-rata 
kenaikan adalah 12 persen sampai 
dengan 15 persen. Kalau naiknya 3,2 
persen sampai 4,4 persen, buruh 

nombok dong,” jelas Said. 
Dia juga menyoroti naiknya harga 

komoditas pangan. Sehingga dalam hal 
i n i ,  S a i d  m e n g a t a k a n  a k a n 
menurunkan sebanyak 5 juta buruh 
untuk mogok nasional.“Partai Buruh 
dan KSPI menolak keras (kenaikan 
UMP), kami akan mempersiapkan 
Serikat Buruh untuk mogok nasional, 
stop produksi, 5 juta buruh stop 
produksi, keluar dari pabrik, dari 
100.000 pabrik yang ada di seluruh 
Indonesia,” katanya.

Ketua Umum Asosiasi Pengusaha 
Indonesia (Apindo) Shinta W Kamdani 
merespons penetapan kenaikan upah 
minimum provinsi atau UMP 2024. 
Shinta  mengatakan,  penetapan 
pengupahan berdasarkan Peraturan 
Pemerintah (PP) Nomor 51 Tahun 
2 0 2 3  t e n t a n g  Pe r u b a h a n  a t a s 
Peraturan Pemerintah Nomor 36 
Tahun 2021 tentang Pengupahan 
sudah sah dan harus dihormati. 
"Ketentuan PP 51/2023 mengenai 
pengupahan ini telah disahkan, 
t e n t u n y a  k i t a  s e m u a  p e r l u 
menghormati ketentuan ini sebagai 
d a s a r  ke p a s t i a n  h u ku m  d a l a m 
berusaha di Indonesia," kata Shinta, 
Selasa (21/11/2023).

M e s k i  d e m i k i a n ,  S h i n t a 
mengatakan, formula pengupahan 
dalam menentukan indeks tertentu 
diharapkan mempertimbangkan 
kondisi ekonomi dan ketenagakerjaan. 
"Ini kami rasa krusial sebagai langkah 
preventif untuk mencegah dampak 
terhadap situasi kondisi hubungan 
industrial yang bisa berpotensi pada 
penyerapan tenaga kerja," ujarnya. 
Lebih lanjut, Shinta mengatakan, 
implementasi ketentuan UMP harus 
dilandasi dengan kesatuan dan tujuan 
pembangunan ekonomi Indonesia. 
"Sehingga musyawarah mufakat lewat 
dialog sosial adalah penting, karena 
perbedaan pendapat adalah dinamika 
yang mau tidak mau akan terjadi," 
ucap dia.

Diketahui Maluku Utara masih 
menjadi provinsi dengan persentase 
kenaikan UMP tertinggi di 2024. UMP 
Maluku Utara 2024 naik 7 ,5%. 
Sementara di tempat kedua dan ketiga 
diduduki DI Yogyakarta dan Jawa 
Timur dengan persentase kenaikan 
masing-masing 7,27% dan 6,13%.

UMP Maluku Utara tahun 2024 
naik menjadi Rp 3.200.000 atau Rp 
221.646.57 dengan persentase 
ke n a i k a n  7 , 5 0 % .  Ke n a i k a n  i n i 
d isepakat i  dalam rapat  dewan 
pengupahan dan diputuskan dalam 
K e p g u b  M a l u k u  U t a r a  N o m o r 
489/KPTS/MU/2023. Adapun pada 
2023 lalu, nilai UMP Maluku Utara 
adalah Rp 2.976.720.

Pemerintah Daerah Istimewa 
Yogyakarta (DIY) mengumumkan 
Upah Minimum Provinsi (UMP) di 
wilayah mereka naik 7,27% atau Rp 
144.115,22 menjadi Rp 2.125.897,61. 
penghitungan UMP DIY tahun 2024 
d i d a s a r k a n  p a d a  P e r a t u r a n 
Pemerintah (PP) Nomor 51 Tahun 
2 0 2 3  t e n t a n g  Pe r u b a h a n  At a s 
Peraturan Pemerintah Nomor 36 
Tahun 2021 tentang Pengupahan.

Sementara Jawa Timur. Gubernur 
K h o f i f a h  I n d a r  P a r a w a n s a 
menetapkan UMP Jatim 2024 naik 
sebesar Rp 125.000 atau 6,13% 
menjadi Rp 2.165.244,30. Hal itu 
ditetapkan Gubernur Khofifah melalui 

Keputusan Gubernur Jawa Timur 
Nomor 188/606/KPTS/013/2023 
tentang Upah Minimum Provinsi Jawa 
Timur Tahun 2024 yang ditetapkan 
pada hari ini, Senin (20/11/2023). 
Adapun UMP Jatim 2023 sebesar Rp 
2.040.244,30.(wid,rls,ist,ant/dya)
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Penyelenggaraan Negara (LHKPN).
Anggota Dewas KPK Syamsuddin 

Haris mengatakan pihaknya sudah 
menerima laporan tersebut. Tidak 
h a n y a  i t u ,  S y a m s u d d i n  H a r i s 
m e n g a t a k a n  p i h a k n y a  t e n g a h 
menindak lanjuti."Sudah (diterima) 
dan dalam proses tindak lanjut juga," 
kata Syamsuddin Haris  kepada 
wartawan, Selasa (21/11/2023).

Haris mengatakan Dewas KPK 
telah mengklarifikasi Firli terkait 
laporan MAKI tersebut. Namun dia 
belum menjelaskan terkait hasil 
p e m e r i k s a a n  t e r s e b u t ." S e m u a 
pengaduan terkait FB (Firli Bahuri) 
kita satukan, jadi sudah sekalian 
diklarifikasi juga kemarin," ujarnya.

Sebelumnya, urusan harga sewa 
rumah rehat Firli di Jalan Kertanegara, 
Jakarta Selatan, ini mencuat saat polisi 
melakukan penggeledahan terkait 
kasus dugaan pemerasan pimpinan 
KPK terhadap mantan Menteri 
Pertanian (Mentan) Syahrul Yasin 
Limpo (SYL). Harga sewa rumah itu 
disebut mencapai Rp 650 juta per 
tahun.

MAKI kemudian menuding rumah 
sewa itu tidak dilaporkan Firli dalam 
Laporan Harta Kekayaan Penye-
lenggara Negara (LHKPN).

Terpisah, Peneliti Pusat Studi 
Antikorupsi Universitas Mulawarman 
Herdiansyah Hamzah menilai sikap 
Dewas KPK untuk mempertimbang-
kan melakukan konfrontasi antara 
Ketua KPK Firli Bahuri dengan eks 
Menteri Pertanian Syahrul Yasin 
Limpo alias SYL merupakan upaya 
internalisasi perkara. 

“ S e o l a h - o l a h  p e r k a ra  ya n g 
menyeret  Firl i  dalam dugaan 
pemerasan SYL, cukup diselesaikan 

JAKARTA - Dewan Pengawas Komisi 
Pemberantasan Korupsi (Dewas KPK) 
mendatangi gedung Bareskrim, Mabes 
Polri hari ini, Selasa (21/11/2023). 
Anggota Dewas KPK Albertina Ho 
mengatakan, pihaknya melakukan 
koordinasi terkait kasus dugaan 
pelanggaran etik yang sedang diusut 
Dewas. 

Dewas diketahui tengah mengusut 
dugaan pelanggaran etik terkait 
pemerasan Ketua KPK Firli Bahuri 
terhadap eks Menteri Pertanian 
Syahrul Yasin Limpo (SYL). Sementara, 
Polda Metro Jaya mengusut dari sisi 
pidana. “Kami ke Bareskrim untuk 
k o o r d i n a s i  d e n g a n  B a r e s k r i m 
sehubungan dengan laporan-laporan 
d u ga a n  p e l a n g ga ra n  e t i k  ya n g 
diterima Dewas,” kata Albertina saat 
dihubungi, Selasa (21/11/2023). 

Meski demikian, Albertina enggan 
m e n g u n g k a p k a n  m a t e r i  y a n g 
dibicarakan Dewas KPK dengan 
Bareskrim Mabes Polri. Sebab, sampai 
saat ini proses koordinasi itu masih 
berlangsung. Mantan hakim tersebut 
hanya mengatakan bahwa kasus yang 
dibahas dengan Bareskrim adalah 
yang saat ini sedang bergulir. “Yang 
sekarang sedang berjalan,” ujar 
Albertina. 

Selain proses etik, pertemuan dan 
dugaan pemerasan Firli dengan SYL 
juga diusut secara pidana oleh Polda 
Metro Jaya. Dalam perkara itu, Firli 
masih berstatus saksi. Proses hukum 
berlarut-larut karena Firli  juga 
berulang kali  t idak menghadiri 
panggilan penyidik. 

Sementara, Wakil Direktur Tindak 
Pidana Korupsi (Wadirtipidkor) 
Bareskrim Polri, Kombes Pol. Arief 
Adiharsa mengatakan, kedatangan 
Albertina Ho ke Bareskrim Polri bukan 

terkait pemeriksaan kasus dugaan 
pemerasan terhadap eks menteri 
pertanian Syahrul  Yasin Limpo 
(SYL)."Bukan pemeriksaan, melainkan 
kegiatan koordinasi biasa antara 
Dewas KPK dengan Ditt ipidkor 
Bareskrim," kata Arief Adiharsa saat 
dikonfirmasi  di  Jakarta,  Selasa 
(21/11/2023).

Arief menjelaskan, kedatangan 
Albertina Ho ke Bareskrim Polri hanya 
terkait pelaksanaan tugas-tugas 
sebagai Dewas KPK.

Sejauh ini, Firli telah diperiksa dua 
kali yakni pada 24 Oktober dan 16 
November. Pada pemeriksaan yang 
kedua, Firli menutupi wajahnya di 
dalam mobil menggunakan tangan dan 
tas. Ia mencoba menghindari kamera 
wartawan. 

Polda Metro Jaya tengah mengusut 
dugaan pertemuan dan pemerasan 
terhadap SYL oleh pimpinan KPK. 
Salah satu materi ekspose atau gelar 
p e r k a ra  k a s u s  i t u  a d a l a h  fo t o 
pertemuan Firl i  dengan SYL di 
lapangan badminton. Sejauh ini, 
penyidik telah memeriksa lebih dari 
50 orang saksi dan menggeledah 
kediaman Firli. Penyidik kepolisian 
juga telah menggeledah rumah Firli di 
J a l a n  K e r t a n e g a r a  N o m o r  4 6 , 
Kebayoran Baru, Jakarta Selatan dan di 
Villa Galaxy, Bekasi, Jawa Barat pada 
26 Oktober lalu.

Usut	Rumah	Rehat
D i ke t a h u i ,  M a sya ra ka t  A n t i 

K o r u p s i  I n d o n e s i a  ( M A K I ) 
melaporkan dugaan pelanggaran kode 
etik Firli ke Dewas KPK. Laporan itu 
terkait pembayaran sewa rumah rehat 
Firli seharga Rp 650 juta per tahun 
dalam Laporan Harta Kekayaan 

melalui Dewas KPK,” kata dia.
Menurut Herdiansyah, perkara 

hukum yang melibatkan Firli Bahuri 
m e r u p a k a n  w e w e n a n g  a p a r a t 
penegak hukum, sementara urusan 
Dewas KPK berada pada wilayah etik. 
“Jadi jangan sampai Polda Metro Jaya 
masuk angin hanya karena Dewas 
memeriksa Firli, bahkan hendak 
melakukan konfrontasi dengan SYL,” 
kata dia.

H e r d i a n s y a h  m e n g a t a k a n , 
sebenarnya forum konfrontasi dan 
proses hukum lainnya itu di penyidik 
Polda Metro Jaya, bukan di Dewas KPK. 
“Proses hukum terhadap Firli mesti 
jalan terus, jangan diinterupsi oleh 
pemeriksaan Dewas KPK,” katanya. 
(wid,rls,ist/dya)

now
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Dewas KPK Datangi Bareskrim, 

Bicarakan Dugaan Pemerasan Firli?

Anggota	Dewan	Pengawas	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(Dewas	KPK)	Albertina	Ho	mendatangi	gedung	Bareskrim,	Mabes	Polri	hari	ini,	Selasa	(21/11/2023).	(ist)

DUGAAN 
PEMERASAN 
SYL OLEH 
PIMPINAN KPK
Berasal	dari	Aduan
Tim Penyelidik Subdit V Tindak Pidana Korupsi 
Direktorat Reserse Kriminal Khusus Polda Metro 
Jaya menerima aduan pemerasan dari masyarakat 
pada 12 Agustus 2023. Kemudian, serangkaian 
penyelidikan dimulai sejak 24 Agustus. Setidaknya 
sudah ada enam saksi diperiksa, beberapa di 
antaranya Menteri Pertanian Syahrul Yasin Limpo, 
sopir dan ajudan dari Syahrul. “Setelah terbitnya 
surat perintah penyelidikan tertanggal 21 Agustus 
2023, kemudian tim penyelidik mulai melakukan 
undangan klari�ikasi terhadap enam orang,” kata 
Direktur Reserse Kriminal Khusus Polda Metro Jaya 
Komisaris Besar Polisi Ade Safri Simanjuntak saat 
konferensi pers, Kamis, 5 Oktober 2023. 

Syahrul	Bertemu	Firli
Syahrul dan Firli disebut-sebut bertemu beberapa 
kali pada 2022. Pertemuan awal mereka diduga 
difasilitasi perwira menengah di kepolisian yang 
berinisial IA pada Juni 2022. Salah satu per-
temuannya, dilakukan di Gedung Olahraga Tangki, 
Mangga Besar, Jakarta Pusat. 

-----------------------------------------------------------------

Foto	Pertemuan	Syahrul	dan	Firli	Tersebar
Foto pertemuan Syahrul dan Firli di Gedung 
Olahraga Tangki, Mangga Besar, Jakarta Pusat  
tersebar di internet pada 6 Oktober 2023. Penjaga 
Gelanggang Olahraga Tangki, Jakarta Barat, 
membenarkan adanya pertemuan antara Ketua 
Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) Firli Bahuri 
dan Menteri Pertanian Syahrul Yasin Limpo. Firli 
bertemu dengan Syahrul Yasin Limpo usai bermain 
bulu tangkis. “Enggak main bareng, tapi ngobrol 
bareng di dalam,” kata TR, penjaga GOR Tangki saat 
ditemui di tempatnya bekerja, Jumat, 6 Oktober 
2023.

-----------------------------------------------------------------

Uang	Yang	Disetor
Diduga ada dua kali setoran uang dilakukan lewat IA 
kepada seorang pemimpin KPK, masing-masing 
bernilai Rp 1 miliar. Salah satunya, diserahkan oleh 
seorang pejabat Kementerian Pertanian di 
kediaman IA pada Oktober 2022. Proses pemberian 
uang ini terjadi saat KPK tengah mengusut perkara 
dugaan korupsi dalam lingkungan Kementerian 
Pertanian.

-----------------------------------------------------------------


